

Jahresbericht 2022 focusMEM.ch Nordwestschweiz

Einleitung

Fachkräftemangel, immer länger werdende Rekrutierungsphasen, offene Lehrstellen...

Es wird gefühlt immer schwieriger alle offenen Lehrstellen oder grundsätzlich offene Stellen adäquat besetzen zu können. Mit diesem Problem kämpft nicht nur unsere Branche und auch nicht nur die Schweiz. Angrenzende Länder, welche das System der Berufsbildung etabliert haben, sind davon genauso betroffen wie Länder mit einer mehrheitlich schulischen Ausbildung.

Umso wichtiger finde ich die gegenseitige Unterstützung und das gemeinsame Handeln, um dem Fachkräftemangel entgegenwirken zu können. In meiner täglichen Arbeit wird mir immer wieder bewusst, mit wieviel Engagement und Enthusiasmus dafür gesorgt wird, dass wir auch in Zukunft gut ausgebildete Fachkräfte haben werden. Unser Verein ist ein passendes Organ, dieses Ziel nicht aus den Augen zu verlieren und stärkt uns gegenseitig in unserem täglichen Tun in der Ausbildungsbranche. Darum an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön euch allen für diesen Einsatz und die Zusammenarbeit in der focusMEM.ch Nordwestschweiz.

Rückblick auf das Jahr 2022

Nach schwierigen Pandemie bedingten Jahren war es im Jahr 2022 glücklicherweise wieder möglich, sich ohne Einschränkungen treffen zu können. Eine Erleichterung, da der persönliche Kontakt mit den Lernenden eine wichtige Grundvoraussetzung darstellt und auch für das Networking nicht unbedeutend ist. So war es auch möglich, unsere Aktivitäten wie gewohnt umzusetzen.

Vorstandssitzungen

- 01.01.2022 10:00 – 12:00 Uhr aprentas Ausbildungszentrum Klybeck
- 04.04.2022 10:00 – 12:00 Uhr aprentas Ausbildungszentrum Klybeck
- 14.09.2022 10:00 – 12:00 Uhr Stiftung LBB Lehrbetriebe beider Basel
- Die geplante Sitzung vom 20. Juni 2022 wurde abgesagt.

Vorstandsmitglieder 2022

Ralf Martin wurde an der GV vom 12. Mai 2022 als neues Vorstandsmitglied gewählt. Der Vorstand setzt sich neu wie folgt zusammen:

Bossard Patrick	ETAVIS Kriegel+Schaffner AG	Verantwortlicher Berufsmessen
Bräm Peter	Stiftung LBB Lehrbetriebe beider Basel	Aktuar
Eichhorn Urs	Ehrenmitglied CH und NWS	Homepage
Martin Ralf	Endress+Hauser Flowtec AG	
Meyer Markus	Allgemeine Gewerbeschule Basel	Kassier
Regli Bernhard	Lehrwerkstatt für Mechanik	
Trüby Marc	aprentas	Präsident

Facts Stand 31.12.2022

Die Mitgliederzahl änderte sich nur leicht (1 Austritt): 43 Mitglieder und 2 Ehrenmitglieder
Zusätzlich: Gäste und Vertreter/innen (Berufsinspektoren, Lehrer, Leiter ÜK-Center, Swissmem)

31. Mitgliederversammlung/GV 12. Juni 2022

Die Generalversammlung (GV) der focusMEM.ch Nordwestschweiz fand im Restaurant PARK Lange Erlen statt mit anschliessender Führung im wunderschönen Tierpark.

An der GV waren 33 Personen – davon 16 Mitglieder – anwesend. Die Traktandenliste war gemäss den Statuten der focusMEM.ch Nordwestschweiz aufgestellt.

Die Revisoren Hansruedi Wüthrich und Florian Müller wurden für ein weiteres Jahr gewählt. Finanziell steht der Verein gut da und startet per 01.01.2022 mit einem Vermögensstand von CHF 44'613.32. Der im Vorfeld mit der Einladung versandte Antrag zur Einrichtung einer Geschäftsstelle wurde einstimmig angenommen.

Nach dem offiziellen Teil der GV fand eine Führung im Tierpark Lange Erlen statt. Während des Spaziergangs durch den gepflegten Tierpark pausierten wir bei bestimmten Gehegen, wo wir interessante Details über die dort beherbergten Tiere erfuhren. Z.B., dass nur der männliche Rothirsch ein Geweih entwickelt, welches er jährlich im Februar bis April abwirft und sich dann wieder ein neues bildet. Oder wir konnten die Federn eines Uhus fühlen und staunten wie sanft sich diese anfühlen. Auch lernten wir, dass er dank seines dreidimensionalen Gehörs Geräusche präzise orten und so Beutetiere zielgenau ansteuern kann.

Im Anschluss an die Führung waren die Mitglieder zu einem Netzwerk-Abendessen im Restaurant PARK Lange Erlen eingeladen. Trotz unsicherer Witterung konnte das gemütliche Beisammensein auf der überdachten Veranda ungestört genossen werden.

Seminartag, 20. September 2022, 13:00 Uhr

Der Seminartag fand bei Endress + Hauser Flowtec AG in Reinach BL statt. Thematisiert wurde die Lernplattform VOCANTO und Lernpfade von Endress + Hauser. Umrahmt wurde der Anlass mit der Besichtigung einer neuen Ausbildungsfläche und einem Rundgang durch die Produktion. Bei einem «Zvieri» gab es auch die willkommene Möglichkeit sich auszutauschen.

Ausblick auf das Jahr 2023

Für das Jahr 2023 sind folgende Termine/Veranstaltungen geplant

11. Mai 2023	Generalversammlung, 15:00 Uhr Erlenhof Zentrum, Reinach BL
26. September 2023	34. Seminar-Nachmittag Thema und Ort werden noch bekanntgegeben
26. + 27. Oktober 2023	Kongress der focusMEM.ch Schweiz in Spiez

Basel, 01. März 2023



Marc Trüby